

E-sport: Liste des Ecoles et formations jeu video en France

par [Grimtag](#) | [37 commentaires](#)



Le terme « e-sport » ne doit plus être nouveau à vos oreilles et à vos yeux. Il commence d'ailleurs à gagner en popularité en France.

On peut définir l'e-sport comme une discipline liée aux compétitions de jeux vidéo. Il englobe également les métiers et les événements tournant autour de la pratique des jeux vidéo.

Si cet univers vous passionne, vous pouvez envisager de suivre une formation appropriée et trouver par la suite un métier de l'e-sport.

En France, il existe bien des écoles et des formations focalisées sur les jeux vidéo, et ce, depuis 2016. Pourquoi suivre ces formations ou s'inscrire dans ces écoles ? Comment faire pour rejoindre ces cursus ? Dans quelle Ecole E-Sport ou centre de formation s'inscrire ?

[Si vous souhaitez en savoir plus sur l'Esport découvrez comment devenir Joueur professionnel !](#)

Pourquoi rejoindre un cursus E-Sport ?

Si vous êtes un vrai passionné des jeux vidéo, vous pouvez en faire votre métier ou encore plonger dans cet univers.

Pour devenir joueur professionnel, il faut rejoindre une Ecole E-Sport. En étant que joueur professionnel, vous allez pouvoir gagner votre vie et travailler au même rang que les basketteurs professionnels.

Vos revenus vont dépendre de votre niveau de compétition, de votre popularité et de votre sponsoring.

Pour vous donner un aperçu de ce que peut gagner un joueur professionnel, nous pouvons citer les 50 000 dollars partagés entre les 4 finalistes lors du tournoi ESWC CS : GO OMEN by HP en 2017 à Paris.

Vous pouvez également envisager de combiner votre travail en tant que joueur professionnel avec un autre métier de l'e-sport comme streamer ou caster.

Vous pourrez ainsi avoir un revenu en gérant vos vues et vos fans. Il ne serait pas si mal de travailler aussi dans cet univers, car en 2017, l'industrie des jeux vidéo a réalisé un chiffre d'affaires de 108 milliards de dollars dont 4,3 rien qu'en France.

Vous pouvez alors être chef de produit, vidéaste, manager game event, responsable sponsoring, responsable affiliation, technicien réseau, blogueur ou journaliste spécialisé...

Rappelons d'ailleurs qu'actuellement le secteur de l'industrie recrute beaucoup, mais les entreprises ne recrutent pas n'importe qui. Il est alors important de bien se former et de rejoindre un cursus e-sport.

Quelles formations offrent les écoles Esport et comment les rejoindre ?

Dans ces classes, les étudiants ne passent pas leurs temps devant un écran avec une manette à la main. Il y a, en effet, des cours théoriques qui ne sont pas uniquement basés sur les jeux vidéo.

Ces étudiants ont des cours de management, de droit, de communication, de graphisme et de rédaction web... Les cours tournent toujours autour de l'univers des jeux.



Pendant les cours de management, les étudiants se concentrent sur les grandes bases pour devenir manager, coach et analyste.

Les cours de communication sont axés sur les bases pour être community manager, responsable de communication et journaliste spécialisé. Dans le pôle production, les étudiants apprennent les bases du métier de régisseur, monteur et vidéaste.

Pendant la formation, on apprend et on entraîne les étudiants pour devenir joueur professionnel, animateur/streamer, blogueur/journaliste, organisateur événementiel et technicien réseau.

Pour entrer dans une Ecole E-Sport, les étudiants doivent avoir de préférence le bac, mais ceux ayant déjà un parcours universitaire poussé, un BTS, un diplôme en école de commerce ou une expérience dans le gaming sont plus privilégiés.

Il n'y a pas de limite d'âge précis, mais la plupart des étudiants qui intègrent le cursus ont autour de 22 ans. À l'inscription, ils doivent présenter leurs dossiers et se présenter à l'entretien. L'intégration à une Ecole Pro-gamer se fait par sélection. Pour certaines institutions, il y a des épreuves écrites et orales à passer.

À la suite de la formation, l'étudiant peut envisager de devenir un gamer professionnel, mais la plupart d'eux qui se consacrent à ces études se tournent plus vers un métier de l'e-sport.

Liste des écoles Esport

Gaming Campus est l'acteur d'enseignement supérieur qui propose le plus de formations autour de l'esport. Leur école G. Academy forme à 3 métiers de l'esport en deux ans, il n'est pas nécessaire d'avoir le bac mais conseillé :

- vidéaste : formation accélérée pour maîtriser la vidéo de A à Z avec spécialisation aux besoins du secteur du jeu vidéo et de l'esport. [En savoir plus](#).
- streamer, créateur de contenus : pour ceux qui ont déjà une communauté et qui souhaitent professionnaliser leur stream / contenus afin d'augmenter leur audience et la monétiser. [Plus d'informations sur leur site](#).
- athlète esportif de haut-niveau : en partenariat avec les plus grandes équipes esport françaises (Vitality, MCES, FC Nantes, ...), sur League of Legends et Fortnite, détection esportive à l'entrée (très haut niveau nécessaire). [Voir la page dédiée](#).

L'école G. Business délivre un bachelor (bac+3) et un mba (bac+5) management du jeu vidéo et de l'esport. C'est une école de commerce de très bon niveau avec plusieurs mises en application autour de l'esport lors du bachelor et une spécialisation "management esport" en MBA. Voir les présentations sur leur site : [bachelor](#) – [mba](#).

Gaming Campus propose aussi des formations aux métiers techniques du jeu vidéo avec l'école [G. Tech](#) et aux métiers créatifs avec l'école [G. Design](#).

Ci-dessous une vidéo de présentation de leurs écoles

À Paris encore: La Paris Gaming School. Cette Ecole Pro-gamer propose une formation de 9 mois basés sur le management, la communication et la production. À Mulhouse en Alsace, il y a la Power house gaming qui propose une formation de 10 mois.

À Metz pourront intégrer la Helios Gaming School. À la différence des autres structures qui composent la formation de plusieurs branches, l'Ecole Pro-gamer « Helios Gaming School » propose une formation spécialisée pour ceux qui veulent devenir joueurs professionnels. Cependant, il est possible de compléter la formation avec le community management et l'organisation événementielle.

Il est également possible de suivre ces cursus e-sport dans certaines écoles de commerce. Ils sont offerts en option. À l'INSEEC à Paris, par exemple, on peut choisir l'option e-sport pour le master 1 en communication. Après 3 ans d'études, l'ISEFAC Lille, Paris, Bordeaux, Nantes, Nice, Montpellier et Lyon donnent à ses étudiants ayant suivi un cursus spécialisé un diplôme e-sport et gaming.

[Gaming Campus](#)

[ISEFAC Bachelor](#)

[INSEEC](#)

[Gaming Academy](#)

[MONTPELLIER GAMING ACADEMY](#)

[PowerHouseGaming](#)

[Gaming Business](#)

[Paris Gaming School](#)

[Helios Gaming School](#)

